
 
Mündliche Fragen 

für die Fragestunde in der 23. Plenarsitzung  

am Dienstag, dem 14. Oktober 2014 
 
 
 
Mündliche Fragen dürfen - nach § 37 Abs. 3 GOHLT - nicht Gegenstände von le-
diglich örtlich begrenztem Interesse betreffen. 
 
Nicht mehr aufgerufene Mündliche Fragen werden zusammen mit der schriftlichen 
Antwort der Landesregierung als Anlage zum Sitzungsbericht abgedruckt, falls nicht 
bis zum Ende der Plenarsitzung die Übertragung in die nächste Fragestunde ge-
wünscht wird - § 37 Abs. 7 GOHLT -. 

  
 
Aus der letzten Fragestunde: 
 

Frage 117 Abg. Quanz (SPD)  Ministerin für Umwelt, Klimaschutz, 
Landwirtschaft und Verbraucherschutz 

Ich frage die Landesregierung:  
Warum will sie der Erweiterung der Naturparkfläche Meißner-Kaufunger 
Wald durch den Beitritt der Kommunen Großalmerode, Herleshausen, 
Hessisch Lichtenau und Sontra die Genehmigung versagen? 

 

 

Frage 118 Abg. Greilich (FDP)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie lässt sich erklären, dass der hessische Kultusminister in der Kleinen 
Anfrage Drucks. 19/453 am 23. Juli 2014 darauf hinweist, dass die Pilot-
regionen für den "Pakt für den Nachmittag" erst Ende Juli festgelegt wer-
den, und diese nicht benennen kann, aber am gleichen Tag eine Pressemit-
teilung herausgibt, in der das Pilotverfahren und die sechs Schulträger vor-
gestellt werden? 

 

 

Frage 119 Abg. Arnoldt (CDU)  Minister der Finanzen 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Vorteile verspricht sie sich von der Einrichtung eines Zentral-
archivs für ausgewählte Finanzämter? 

 

 

Frage 120 Abg. Dr. Spies (SPD)  Minister für Wissenschaft und Kunst 

Ich frage die Landesregierung:  
In welcher Höhe erhält das Land in diesem und im nächsten Jahr Säumnis-
zinsen nach Lol für den Nicht-Betrieb der Partikeltherapieanlage von der 
Rhön-Klinikum AG? 

 

 

Frage 123 Abg. Wallmann (CDU)  Minister der Finanzen 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Erfahrungen und Erkenntnisse hat sie aus dem Projekt "ganzheitli-
che Ausstattung der Finanzämter" gewonnen? 

 

 

Frage 125 Abg. Roth (SPD)   Ministerin für Umwelt, Klimaschutz, 
Landwirtschaft und Verbraucherschutz 

Ich frage die Landesregierung:  
In welcher Höhe stellt sie gemäß der Ankündigung im Koalitionsvertrag 
Mittel für das Projekt Soziale Stadt für Wiesbaden zur Verfügung? 
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Neue Eingänge: 
 

Frage 126 Abg. Greilich (FDP)  Minister des Innern und für Sport 

Ich frage die Landesregierung:  
Beabsichtigt sie, die gemeinsame Beschaffung von Fahrzeugen bzw. Gerät-
schaften für Feuerwehren - beispielsweise durch Anpassung der Brand-
schutzförderrichtlinie - zu erleichtern? 

 

 

Frage 127 Abg. Gremmels (SPD)   Minister für Wirtschaft, Energie, Verkehr 
und Landesentwicklung 

Ich frage die Landesregierung:  
Zu welchen konkreten Ergebnissen ist die von Minister Al-Wazir im 
Sommer angekündigte Staatssekretärsrunde zum Thema Windkraft vs. Na-
turschutz gekommen? 

 

 

Frage 128 Abg. Rentsch (FDP)   Justizministerin 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie beurteilt sie die Verhältnismäßigkeit des massiv angestiegenen Auf-
kommens von durch Gerichtsvollzieherinnen und Gerichtsvollzieher veran-
lassten Kontenabfragen nach § 93 Abs. 8 Abgabenordnung mit Blick auf 
den Schutz privater Daten der Betroffenen? 

 

 

Frage 129 Abg. Stephan (CDU)  Ministerin für Umwelt, Klimaschutz, 
Landwirtschaft und Verbraucherschutz 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie bewertet sie die Resonanz auf den dritten hessischen Tag der Nachhal-
tigkeit? 

 

 

Frage 130 Abg. Franz (SPD)   Minister des Innern und für Sport 

Ich frage die Landesregierung:  
Unter welchen Bedingungen, vor dem Hintergrund des Staatsziels Sport-
förderung, sind Investitionen zur Sanierung der Kleinschwimmhalle in 
Obersuhl möglich? 

 

 

Frage 131 Abg. Merz (SPD)   Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Warum werden Diplom-Psychologinnen/Diplom-Psychologen nicht als 
Fachkräfte für Tageseinrichtungen für Kinder anerkannt? 

 

 

Frage 132 Abg. Löber (SPD)   Ministerin für Umwelt, Klimaschutz, 
Landwirtschaft und Verbraucherschutz 

Ich frage die Landesregierung:  
Werden die beim 43. Deutschen Lebensmittelchemikertag in Gießen disku-
tierten neuen Analyse- und Prüfmethoden für Lebensmittel für die Weiter-
entwicklung von Kontrollsystemen genutzt? 

 

 

Frage 133 Abg. Löber (SPD)   Minister für Wirtschaft, Energie, Verkehr 
und Landesentwicklung 

Ich frage die Landesregierung:  
Was hat die Sperrung der A3 zwischen dem Kreuz Offenbach und der An-
schlussstelle Obertshausen in der Nacht vom 23. auf den 24. September 
2014 wegen der Suche nach Kampfmitteln für Ergebnisse gebracht? 

 

 

Frage 134 Abg. Geis (SPD)   Chef der Staatskanzlei 

Ich frage die Landesregierung:  
Wann ist mit einer Antwort auf das Auskunftsersuchen der Abg. Kerstin 
Geis und des Abg. Gerald Kummer vom 9. Juli 2014 zum Thema Hessen-
tag zu rechnen, für das gemäß GOHLT die Beantwortungsfrist am 7. Au-
gust 2014 abgelaufen war und bereits zweimal eine Fristverlängerung erbe-
ten wurde, ohne nähere Auskünfte zum noch bestehenden Klärungsbedarf 
zu geben? 

 

 

Frage 135 Abg. Warnecke (SPD)   Minister des Innern und für Sport 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie hoch werden Praktikantinnen und Praktikanten in Landesbehörden 
während der Praktikumszeit finanziell unterstützt? 
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Frage 136 Abg. Warnecke (SPD)  Minister für Wirtschaft, Energie, Verkehr 
und Landesentwicklung 

Ich frage die Landesregierung:  
Beabsichtigt sie, die seit Jahren defekte sogenannte "Amphibienschutzanla-
ge" im Zuge der Landesstraße 3432 zwischen Mengshausen und Kerspen-
hausen im Haushaltsjahr 2015 zu sanieren? 

 

 

Frage 137 Abg. Dorn (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  Ministerin für Umwelt, Klimaschutz, 
Landwirtschaft und Verbraucherschutz 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie gestaltet sich die aktuelle Erlasslage bezüglich der Vergabe von geeig-
neten Flächen an Investoren durch Hessen-Forst, bei der Kommunen und 
kommunale Bürgergenossenschaften in Konkurrenz zu großen Unterneh-
men stehen?  

 

 

Frage 138 Abg. Rock (FDP)  Minister für Wirtschaft, Energie, Verkehr 
und Landesentwicklung 

Ich frage die Landesregierung:  
Ist ihr bekannt, ob die WI-Bank infolge der Einflussnahme des Landrats 
des Odenwaldkreises auf Ausschreibungen des Regionalmarketings Rück-
forderungen geltend macht bzw. den noch nicht ausgezahlten Förderbetrag 
nicht mehr oder nur zum Teil auszahlen wird? 

 

 

Frage 139 Abg. Lannert (CDU)  Minister für Wissenschaft und Kunst 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie bewertet sie die vor Kurzem durch das Bundeskabinett verabschiedete 
neue Hightech-Strategie (HTS) "Innovationen für Deutschland" mit Blick 
auf die hessische Forschungs- und Innovationslandschaft? 

 

 

Frage 140 Abg. Wolff (CDU)  Minister für Wissenschaft und Kunst 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Chancen für Hessen sieht sie in der kürzlich auf europäischer Ebe-
ne erfolgten Gründung des weltgrößten Forschungskonsortiums im Bereich 
Metallforschung und -fertigung, "Metallurgy Europe", an welchem auch 
die ESA beteiligt ist? 

 

 

Frage 141 Abg. Rock (FDP)  Ministerin für Umwelt, Klimaschutz, 
Landwirtschaft und Verbraucherschutz 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Ziele verfolgt sie mit der "Symbolischen Einweihung eines Kastra-
tions-Mobils" durch die Hessische Ministerin für Umwelt, Klimaschutz, 
Landwirtschaft und Verbraucherschutz am 14. Oktober 2014 auf dem 
Schlossplatz in Wiesbaden? 

 

 

Frage 142 Abg. Reul (CDU)  Minister der Finanzen 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Erfahrungen hat sie aus der Pilotierung und ersten Einführung des 
KONSENS-Verfahrens SESAM in der Steuerverwaltung gesammelt? 

 

 

Frage 143 Abg. Merz (SPD)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Was versteht sie unter einem bedarfsgerechten Angebot an Plätzen in Ta-
geseinrichtungen für Kinder im schulpflichtigen Alter nach § 24 Abs. 2 
SGB VIII? 

 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 


